
Protokoll der Mitgliederversammlung 2023

Datum: 27.11.2023; 19:30 bis 21:00 Uhr
Ort: Religionszimmer, Silcherschule Esslingen
Teilnehmer: 13 stimmberechtigte Mitglieder (siehe Teilnehmerliste in der Anlage), 
darunter Eva Günkinger (1. Vorsitzende), Kristin Mayer (2. Vorsitzende), 
Silke Schick (Kassenwartin),  Jessica Nordwald (Schriftführerin), 
Eve-Marie Hörtig (Schulleiterin)

1. Begrüßung; Feststellung der Beschlussfähigkeit; Tagesordnung; Bestimmung der Wahl-
leiterin
Die 1. Vorsitzende stellt die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung fest: die Einla-
dungen wurden fristgerecht versendet. Es sind 13 Personen anwesend, alle sind stimmbe-
rechtigt. Die Tagesordnung wurde mit der Einladung versendet. Es sind keine Änderungs-
anträge eingegangen. Jessica Nordwald erstellt das Protokoll.
Eva Günkinger übernimmt die Wahlleitung und wird darin von allen Anwesenden bestätigt.

2. Bericht des Vorstands über das vergangene Geschäftsjahr 2022/23 und Erläuterung des 
Jahresabschlusses durch die Kassenwartin

 Aktuell hat der Förderverein 132 Mitglieder. Etwa die Hälfte davon bezahlen den 
Mindestbeitrag von 12 , 20% bezahlen 50  und mehr. Insgesamt ergeben sich Mit€ € -
gliedsbeiträge in Höhe von 3500 .€

 Im Schuljahr 22/23 wurde ein Verlust von rund 2000  eingeplant. Es ergab sich €
letztendlich ein Plus von 4000 . Bei 2000  davon handelt es sich um eine vorzeitig € €
eingegangene Spende für die Sport AG 23/24.

 Insgesamt wurden im letzten Schuljahr etwa 45  pro Schulkind ausgegeben.€
 Tombola, Spendeneinnahmen und Verkäufe der Kinder zum Projektwochenab-

schluss ergaben ein merkliches Plus. Das Geld soll zeitnah investiert werden.
 Die Lauf-AG erfreute sich großer Beliebtheit. 53 Kinder haben teilgenommen. Das 

Angebot soll in diesem Schuljahr wiederholt werden, diesmal aber in zwei Gruppen.
 Bei den Einnahmen und Ausgaben für den Instrumentalunterricht handelt es sich 

weitestgehend um einen großen durchlaufenden Posten der verwaltet werden muss.
 Die fehlenden Beträge für das Montessori-Zusatzmaterial wurden vom Förderverein 

getragen.
 Eine Spende von 1000  für Robotik ist eingegangen. Davon wurden zwei Klassen€ -

sets an Bodenrobotern besorgt. Eine erste Schulung der Lehrkräfte hat stattgefun-
den.

 Die Schulkleidung wurde mit 3 – 4  pro T-Shirt und Kappe bezuschusst.€
 Es wurden drei neue Stehtische angeschafft.



 Wir haben eine Spende für die Leseförderung bekommen. 300  von der ehemali€ -
gen Lehrerin Frau Winkler anlässlich ihres 90. Geburtstags. 600  wurden von einer €
früheren Aktion deutlich verspätet ausbezahlt.

 Die eingegangenen zweckgebundenen Spenden für Schulobst reichen noch bis in 
das laufende Schuljahr hinein.

 Die Kosten für den Verwaltungsaufwand ergeben sich aus Notarkosten, der Gebühr 
für die Mitgliederverwaltung sowie Versicherungskosten.

3. Bericht des Kassenprüfers
Andre Laschet hat die Kasse geprüft und schlägt die Entlastung des Vorstands vor. 

4. Entlastung der Kassenwartin sowie der 1. und 2. Vorsitzenden
Die Entlastung wurde einstimmig, ohne Enthaltungen oder Gegenstimmen, durch Handzei-
chen angenommen. 

5. Beratung und Beschluss über die geplante Verwendung der Mittel; Verabschiedung des 
Haushaltsplans
Geplante Einnahmen durch 

 Mitgliedsbeiträge
 Bewirtungen und Spenden bei Veranstaltungen
 ggf. weitere Spenden

Geplante Aktivitäten und Förderprojekte im aktuellen Schuljahr:
 Organisation und Bezuschussung zur Finanzierung des Lernmittel/Montessori-Zu-

satzmaterials (die Spendenbereitschaft ist deutlich geringer ausgefallen als in den 
Vorjahren, gleichzeitig sind die Druckkosten erheblich gestiegen)

 Zuschüsse zu Wintersporttag, EZ-Lauf und Lauf-AG, 
 Organisation Sport-AG (wird finanziell von Spenden und Fördergeldern getragen)
 Finanzierung von Theaterbesuch und Musicalaufführung
 Anschaffungen zum Zweck der Leseförderung: Bücher und Zeitungsabos
 Anschaffungen für das grüne Klassenzimmer: Teamspielrucksack und Feuermetho-

denkoffer
 Bezuschussung Projektwoche
 Finanzierung Schulobst
 Bezuschussung KörperWunderWerkstatt (Sexualerziehung)
 Bezuschussung Schulkleidung
 Organisation Instrumentalunterricht
 Sonstiges: 

◦ Vom Erwirtschafteten Geld der Schüler aus der letzten Projektwoche soll die 
Schulhofbemalung erneuert werden.

◦ Kauf von Wassergläsern
◦ Kauf von neue Shirts für den EZ-Lauf
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 Werbungskosten: es wird ein neues Logo geben und damit auch neue Flyer, Brief-
bögen und einen Button/Stempel um die Transparenz zu steigern, was der Förder-
verein alles ermöglicht und dadurch auch die Mitgliederzahl und die Spendenbereit-
schaft zu erhöhen (ein Entwurf des Logos wird gezeigt)

Rückmeldungen zum Haushaltsplan:
 Die geplante Ausgabe für das grüne Klassenzimmer wird nach Rückmeldung von 

Sonngard Kunze auf 800  erhöht (die Finanzierung der Naturpädagogin ist noch €
nicht endgültig geklärt). 

 Es ist zwischenzeitlich eine nicht-zweckgebundene Spende in Höhe von 150  ein€ -
gegangen. Diese wird im Haushaltsplan ergänzt.

 Es fallen immer wieder geplante Kosten geringer aus. Z.B. erstattet die WLB die 
Kosten für erkrankte Kinder zurück. Dies wird im Haushaltsplan nicht eingeplant.

 Ebenfalls nicht eingeplant sind zusätzliche Spenden und Fördergelder die evtl. im 
Laufe des Schuljahres eingenommen werden.

Die Verabschiedung des Haushaltsplans wird durch Handzeichen einstimmig, ohne Enthal-
tungen oder Gegenstimmen, beschlossen. 

6. Wahl der 1. und 2. Vorsitzenden und des Schriftführers/der Schriftführerin

Beide Vorsitzende und die Schriftführerin werden laut Satzung für zwei Jahre gewählt und 
bleiben bis zur Neuwahl im Amt. Jedes Vorstandsmitglied ist einzeln zu wählen.

Die beiden Vorsitzenden sind Vorstand im Sinne des §26 BGB, d.h. sie sind jeweils be-
rechtigt, den Verein gerichtlich und außergerichtlich allein zu vertreten. Die Schriftführerin 
ist kein Vorstand im Sinne des §26 BGB.

Jessica Nordwald stellt sich zur Wahl als 1. Vorsitzende. Gewählt wird mit einfacher Mehr-
heit per Handzeichen. 12 Stimmen dafür, eine Enthaltung. Jessica Nordwald nimmt die 
Wahl an.
Kristin Mayer stellt sich zur Wahl als 2. Vorsitzende. Gewählt wird mit einfacher Mehrheit 
per Handzeichen. 12 Stimmen dafür, eine Enthaltung. Kristin Mayer nimmt die Wahl an.
Verena Hudert stellt sich zur Wahl als Schriftführerin. Gewählt wird mit einfacher Mehrheit 
per Handzeichen. 12 Stimmen dafür, eine Enthaltung. Verena Hudert nimmt die Wahl an.

7. Wahl des Beirats

Der Beirat berät den Vorstand bei der Umsetzung des Vereinszwecks. 

Der Beirat wird für ein Jahr gewählt. Er besteht laut Satzung aus „mindestens drei und 
höchstens sechs Mitgliedern, unter denen als sogenanntes geborenes Mitglied der/die 
Schulleiter/-in ist. Des Weiteren entsendet die Lehrerkonferenz eine/-n Vertreter/-in in den 
Beirat. Die übrigen Beiräte sind Vereinsmitglieder.“
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Eve-Marie Hörtig ist als Schulleiterin geborenes Mitglied des Beirats. Die Lehrerkonferenz 
entsendet Sonngard Kunze als Vertreterin in den Beirat.
Kitty Schweizer und Bettina Schell werden mit 11 Stimmen und zwei Enthaltungen in den 
Beirat gewählt.

8. Wahl des Kassenprüfers/der Kassenprüferin

Die Kasse und die Rechnungslegung des Vereins wird laut Satzung „mindestens einmal im
Jahr von wenigstens einer Person geprüft, die hierzu von der Mitgliederversammlung für je-
weils ein Geschäftsjahr zu wählen ist. Der/Die Kassenprüfer/-in darf weder Mitglied des 
Vorstandes noch Angestellte/-r des Vereins sein. 2. Der/Die Kassenprüfer/-in erstattet in 
der dem Geschäftsjahr folgenden Mitgliederversammlung Bericht und empfiehlt bei ord-
nungsgemäßer Kassenführung der Mitgliederversammlung die Entlastung des Kassenwar-
tes/der Kassenwartin.“

Vera Antes stellt sich zur Wahl als Kassenprüferin. Gewählt wird mit einfacher Mehrheit per
Handzeichen. 12 Stimmen dafür, eine Enthaltung. Vera Antes nimmt die Wahl an.

9. Sonstiges
 Die Organisation der Schulkleidung übernehmen zukünftig Bettina Schell und Anouk

Jansen-Schlichenmaier.
 Die Organisation des Instrumentalunterrichts bindet die Vorstandsmitglieder stark. 

Ein Vorteil für den Förderverein entsteht dadurch nicht. Der Aufwand für Kommuni-
kation und Abrechnung ist für den Vorstand nicht mehr zu stemmen. Eve-Marie Hör-
tig prüft alternative Lösungen über die Musikschule.

 Wer Onlineshopping betreibt, kann dem Förderverein über Schulengel.de bezu-
schussen. Dazu einfach auf Schulengel.de den Anbieter (z.B. IKEA.de) und den 
Förderverein Silcherschule auswählen und dann ganz normal einkaufen.

 Julia Bolay-Hatzipoulidis berichtet aus der Elternbeiratssitzung, dass das Sammeln 
von Spenden für das Montessori-Zusatzmaterial teilweise als zu aufdringlich emp-
funden wurde. Der Vorstand hatte sich bereits mit Eve-Marie Hörtig dazu bespro-
chen. Eine gute Lösung ist noch nicht gefunden. Eventuell stellt eine mögliche Vor-
ab-Überweisung eine Lösung dar. Vorgeschlagen wird außerdem eine Lösung über 
Paypal. Denkbar ist auch eine niederschwellige Spendenmöglichkeit über die Home-
page.

 Vera Antes schlägt vor, professionellere Spendengläser zu besorgen.

Eva Günkinger schließt die Versammlung um 21:00 Uhr.

28.11.2023
Jessica Nordwald
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